DE LA CIUDAD



N una edición de principios del siglo actual, de las renombradas guías manuales «Baedeker», que eran ya en aquel tiempo las preferidas por el turismo internacional, correspondiente a España y Portugal, no se conceden a la ciudad de San Feliu de Guixols

más que las breves líneas que a continuación reproduzco, en su idioma original y hasta con sus características abreviaturas, para que puedan apreciarse con toda precisión y con su galanura de estilo. (Edición Francesa):

De Gerone a Sant Feliu de Guixols»: 40 kil. chemin de ser economique, en 2 h. env. pour 4 p. 55 et 2 p. 75. San Feliu de Guixols, ville importante de 10.000 hab. au S. E. de Gerone, au bord de la mer; Compte env. 200 sabriques de bouchons de liège. Le liège senv. 2 millions de kilog, par an provient de Catalogne, de Valence, d'Andalousie, d'Extremadura et de la Corse.»

Ni una palabra más, ni una palabra menos. Y a besar de ello, podíamos darnos ya por muy satisfechos de que se nos considerara aciudad importantes.

De esta manera, ¿cómo había de ser posible que el viajero que entraba en España por la frontera de Francia — de las demás ya ni hay que hablar — tuviera el menor interés en visitarnos, para gozar, aunque sólo fuese por unas horas, si no de otra cosa, al menos del ambiente apacible y del ameno y encantador paisaje de estos alrededores privilegiados?

«E pur si muove», que dijo un día el sabio Galileo, al obligarle a retractarse de su entonces nueva y sor-prendente teoría de que era la Tierra la que giraba alrededor del Sol.

A pesar de la poca propaganda que se nos hizo desde el Bacdeker y otras guías análogas, hay que confesar que algo se ha logrado.

Desconozco las últimas ediciones referentes a España de la famosa publicación editada en Leipzig, las supongo más ampliamente informadas en cuanto atañe a lo nuestro, y, en general, en todo lo referente a la «Costa Brava», nombre que no puede menos de haber llegado ya a sus oídos.

Pero mis dudas tengo de que los datos proporcionados al turista sean demasiado extensos.

V es por este motivo que les brindo este modesto "Itinerario de la Ciudad", escrito sin esfuerzo alguno

para lograr algo primoroso; mas bien violentándome para imitar su mismo estilo escueto y de inventario, con su aquella forzada brevedad disculpable teniendo en cuenta las exigencias editoriales.

Así, pues, y prescindiendo de aquellos preliminares de rúbrica de los datos geográficos y meteorológicos, hoteles, fondas, pensiones, Casas de Correos y Telégrafos, oficinas públicas, etc., etc., y también del consabido resumen histórico (que pluma más experta tratará en otro lugar de este «extraordinario de Fiesta Mayor») si San Feliu de Guixols tuviese la fortuna de ser una población de 40 a 50.000 habitantes, entonces es posible que Baedeker se dignara decir:

SAN FELIU D: GUIXOLS

El auto de línea procedente de Caldas de Malavella, tiene su parada en la

RAMBLA VIDAL. Típica avenida con magnífico arbolado, y uno de los sitios más concurridos de la población; Hoteles, lujosos comercios, Bancos, Cajas de Ahorros, cafés que invaden las aceras y hasta el pasco central. Siguiendo la dirección sur, se llegará al

**PASEO DEL MAR, considerado como el mejor v más bellamente urbanizado de todos los de las poblaciones de la costa. Magnífica vista sobre la playa, el puerto y los montes de San Elmo y «Molí de les Forques». Bellos edificios de los Casinos «El Guixolense» y «La Constancia». La señorial casa Patxot es utilizada como Casa Consistorial, mientras se reconstruve por el Servicio Nacional de Regiones Devastadas el antiguo edificio que fué destruído por bombardeo de aviación durante la guerra de liberación. Continuación de este paseo, y formando ángulo con el mismo, el Paseo del Generalisimo, que junto con el anterior y el Parque Municipal, forman un bello conjunto propio de una Ciudad Jardín. En los jardines, el Monumento a Julio Garreta, genial compositor hijo de San Feliu. Al extremo de este último paseo, el típicamente llamado Rincón del Pescador. A mano izquierda, empieza la Carretera a Palamós. En dirección a la playa el

*PROMONTORIO DE «EL FORTIN», con magnifica vista sobre la ciudad y los paseos, la bahía.